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الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة

)EMPA(مجموعة العمل المعنیة بتمویل ومراجعة النظام الداخلي للجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة 

DMED_PV(2010)0114_1

المحضر الرسمي
 مساء1 صباحًا حتى الساعة 10، من الساعة 2010 ینایر 14للاجتماع الذي عقد في 

بروكسیل

. برئاسة السید جیاني بیتیلا2010 ینایر 14 صباحًا یوم 10.05جتماع في تمام الساعة افتتح الا

:بحضور
:أعضاء مجموعة العمل

؛ كلودیا دالانجول، زافیر بیتیل )إیطالیا(، جینارو مالجیري )الجزائر(، فاطیما شیلوشي )نائب الرئیس(میلود شورفي 
).تونس(عفیفة صلاح ، و)البرتغال(؛ إدواردو كابریتا )لوكسمبرج(

:أعضاء من خارج مجموعة العمل
).الجزائر(محمد كامل رزجوي 

تبني الأجندة التمھیدیة.1

.تم تبني الأجندة التمھیدیة بدون تعدیل

2009 مارس 4تبني المحضر الرسمي للاجتماع الذي عقد في .2

.2009 دیسمبر 10تم تبني المحضر الرسمي للاجتماع الذي عقد في 

الرئیسبیانات .3
والسید فایق أوزتراك ) فرنسا(السید روبرت دیل بیتشیا : عرض الرئیس الاعتذار الذي تلقاه عن حضور الاجتماع

).تركیا(

تبادل الآراء حول مسألة منصب المراقب البرلماني وحول طلبات منح ھذا المنصب والحصول علیھ من .4
.منظمات مختلفة

عدة مرات من " المراقبون والضیوف "8 إلى أنھ قد تمت مناقشة تعدیل القاعدة استمع المشاركون إلى الرئیس الذي نبھ
.2008 سبتمبر 18جانب مجموعة العمل وتمت الموافقة علیھ في 
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حیث تم التصدیق علیھ ) EMPA(إلى مكتب الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة ) الملحق(بعد ذلك، تم تقدیم ھذا الاقتراح 
علاوة على ذلك، وبناء على ھذا الاقتراح، ناقش المكتب وصدق على الطلبات الخاصة بمنصب .بروكسیل في 2009 مارس 15في 

ونظرًا لأنھ لم تتم مناقشة المسألة في .والتي تم استلامھا من منظمات مختلفة) EMPA(المراقب لدى الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة 
 في بروكسیل، فقد تم اعتبارھا مؤجلة وتمت إعادتھا إلى 2009س  مار17-16الجلسة المنعقدة بكامل ھیئتھا في 

. وإبداء رأي حول التداعیات الملازمة لھا8وطُلب من مجموعة العمل إعادة فتح المناقشة حول التعدیلات الخاصة بالقاعدة .مجموعة العمل

وھي الجمعیة البرلمانیة :عیة البرلمانیة الأورومتوسطیةعرض الرئیس المنظمات التي تقدمت بطلب لمنحنھا منصب المراقب الدائم لدى الجم
؛ الاتحاد الدولي )IPU(لمجلس أوروبا؛ والاتحاد البرلماني العربي؛ البرلمان العربي المؤقت؛ والاتحاد البرلماني الدولي 

حر الأبیض المتوسط ؛ الجمعیة البرلمانیة للب)FISPMED(للتنمیة المستدامة ومحاربة الفقر في البحر المتوسط والأسود 
)PAM.(

.، وبالتالي تم أخذ طلباتھم في الاعتبار2008 سبتمبر 18وأشار إلى أن المنظمات الخمس الأولى تقدمت بطلبھا قبل اجتماع مجموعة العمل في 
 الذي تم ،)PAM(بینما الطلب الوحید الذي لم تتم مناقشة ھو الطلب المقدم من الجمعیة البرلمانیة للبحر الأبیض المتوسط 

.2009 مارس 18تقدیمھ في 

وقد وافق الأعضاء على .، وإعادة تقدیمھ إلى المكتب2008 سبتمبر 18 في 8اقترح الرئیس بأن یتم الاحتفاظ باقتراح تعدیل القاعدة 
.اقتراح الرئیس

 یتم الاحتفاظ بالتوصیة وفیما یتعلق بطلبات منصب المراقب الدائم، اقترح الرئیس أیضًا، بناء على الاتفاق السابق، بأن
:السابقة، بعبارة أخرى

یجب منح منصب المراقب الدائم إلى:

الجمعیة البرلمانیة لمجلس أوروبا،.1

الاتحاد البرلماني العربي،.2

البرلمان العربي المؤقت،.3

والتي تستوفي المعاییر الخاصة بالتعدیل المقترح

.وقد وافق الأعضاء على اقتراح الرئیس

).PAM(شاركون الطلب الحدیث الذي تقدمت بھ الجمعیة البرلمانیة للبحر الأبیض المتوسط ناقش الم

قد تمثل تكرارًا للجمعیة البرلمانیة ) PAM(أشار الوفد الإیطالي إلى أن الجمعیة البرلمانیة للبحر الأبیض المتوسط 
ھي ) EMPA(لمانیة الأورومتوسطیة وھذا قد یؤدي إلى التداخل، رغم أن الجمعیة البر) EMPA(الأورومتوسطیة 

لیس ) PAM(، بینما الجمعیة البرلمانیة للبحر الأبیض المتوسط )UfM(الممثل البرلماني لاتحاد البحر الأبیض المتوسط 
.لھا دور داخل الاتحاد الأوروبي

مع أنشطة ) PAM(متوسط أثناء مشاركة مخاوف الوفد الإیطالي بشأن تداخل أنشطة الجمعیة البرلمانیة للبحر الأبیض ال
، اعتبر الرئیس، على أساس التعدیل الذي اقترحتھ مجموعة العمل على )EMPA(الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة 

.، أن المنظمة تستوفي الشروط المطلوبة1، الفقرة 8القاعدة 

 الشروط المنصوص علیھا في التعدیل المقترح للقاعدة تستوفي) PAM(وكان السید رزجوي یرى بأن الجمعیة البرلمانیة للبحر الأبیض المتوسط 
، فقد تسھم الجمعیة )EMPA(علاوة على ذلك، اعتبر أنھ بدلا من حدوث تكرار للجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة .8.1

نھا ، نظرًا لأ)EMPA(في تحسین عمل الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة ) PAM(البرلمانیة للبحر الأبیض المتوسط 
).EMPA(أكثر تقدمًا من الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة 

شدد الوفد التونسي على أن كافة الشركاء من الجانب الجنوبي للبحر الأبیض المتوسط یشتركون في عمل الجمعیة البرلمانیة للبحر الأبیض 
ون أنھ لیس ھناك أسباب لرفض منصب المراقب علاوة على ذلك، فقد كانوا یر.ویسھمون مادیًا في میزانیتھا) 'PAM(المتوسط 
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.الدائم للجمعیة، نظرًا لأنھا تستوفي كافة المتطلبات

فمن وجھة النظر الرسمیة، فإن .اقترح الوفد البرتغالي أن یتم التمییز بین النواحي الرسمیة والسیاسیة لعلاقات الجمعیتین
أما من حیث .یة للبحر الأبیض المتوسط للمعاییر الخاصة بمنحھا منصب المراقب الدائممجموعة العمل لا یمكنھا رفض استیفاء الجمعیة البرلمان

بتوضیح )  EMPA(الناحیة السیاسیة، فقد كان السید كابریتا یرى إما أن یقوم مكتب الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة 
.2010منعقد بكامل ھیئتھ في مارس طبیعة العلاقات بین الجمعیتین، أو من الممكن مناقشة ذلك في الاجتماع ال

اقترح الرئیس بأن توصي مجموعة العمل بأن یقوم المكتب بمنح منصب المراقب للجمعیة البرلمانیة للبحر الأبیض 
المتوسط، بینما في نفس الوقت، تطلب من المكتب توضیح طبیعة العلاقات بین المنظمتین، نظرًا لنطاق المنافسة بین 

.الجمعیتین

.ق الأعضاء على اقتراح الرئیسوقد واف

أشار السید رزجوي إلى أن الوفد الجزائري سوف یستشیر سلطات البرلمان الخاص بھ حول مسألة منح الجمعیة البرلمانیة 
وسوف یقوم ) EMPA(منصب المراقب على الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة ) PAM(للبحر الأبیض المتوسط 

. في الوقت المناسببإعلام مجموعة العمل بموقفھ

تبادل الآراء حول مسألة المساھمات المالیة من جانب البرلمانات الأعضاء في الجمعیة البرلمانیة .5
)EMPA(في موازنة الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة ) EMPA(الأورومتوسطیة 

 بشأن إنشاء موازنة تشغیل 2009 دیسمبر 10استرجع الرئیس القرار الذي اتخذه المشاركون في الاجتماع الذي عقد في 
وبناء .، من أجل تغطیة تكالیف تنظیم الاجتماعات لھیئات الجمعیة)EMPA(بسیطة للجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة 
كشف الحساب التقدیري عن أن الحد .وإرسالھ إلى كافة المشاركین بعد ھذا الاجتماععلى ھذا الاتفاق، تم عمل حساب تقدیري للموازنة 

. یورو608720الأدنى للموازنة الضروریة ھو 

 حول المعاییر 2009 دیسمبر 10استمع الأعضاء إلى الرئیس حیث نبھ أیضًا إلى الاتفاق الذي تم التوصل إلیھ في 
المالیة من البرلمانات الأعضاء في الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة المطلوب استخدامھا عند حساب المساھمات 

)EMPA.( وتبعًا لذلك، تم احتساب التوزیع المقترح للمساھمات المالیة على أساس إجمالي الناتج المحلي)GDP ( ومؤشر التنمیة البشریة
)HDI (ة على ذلك، تم إجراء الحساب وفقًا للخوارزمیة التي علاو.لكل دولة من الدول الأعضاء في اتحاد البحر الأبیض المتوسط

.2008 فبرایر 26اقترحھا الوفد الیوناني في 

أشار الرئیس إلى أنھ لا یمكن إرسال الاقتراح إلى أعضاء مجموعة العمل قبل الاجتماع نظرًا لنقص المعلومات العامة حول المؤشرات الاقتصادیة 
لھذا السبب، یجب وضع بعض الحسابات التقدیریة من أجل التغلب على . عملیة الحسابلموناكو ونظرًا للصعوبات التي واجھت

وبالنسبة لكافة الدول الأعضاء في الاتحاد الأورومتوسطي، باستثناء موناكو، فإن البیانات المستخدمة كانت تلك التي نشرھا البنك .ھذه المشكلة
بشأن  (2009وبرنامج التنمیة التابع للأمم المتحدة في تقریره السنوي لعام ) الناتج المحليبشأن إجمالي  (2009الدولي في تقریره السنوي لعام 

وبالنسبة لموناكو، فإن إجمالي الناتج المحلي المستخدم یمثل تقدیر تقریبي للناتج الذي أعلنتھ السلطات ).مؤشر التنمیة البشریة
، نظرًا لأن 0,900یة في موناكو، فقد تم اعتباره مساویًا للقیمة وفیما یتعلق بمؤشر التنمیة البشر. 2007الموناكیة عام 

).وفقًا لدراسات برنامج التنمیة التابع للأمم المتحدة (1 و0,900مؤشر التنمیة البشریة للدول المتقدمة یتراوح بین 

أشار الوفد ).EMPA(رلمانیة الأورومتوسطیة وافق الأعضاء بالإجماع على التوزیع المقترح للمساھمات المالیة الخاصة بموازنة الجمعیة الب
  .البرتغالي إلى أن القرار النھائي ینبغي اتخاذه بواسطة الاجتماع المنعقد بكامل ھیئتھ، بناء على توصیة من المكتب

ونبھ الرئیس .لغ فیھواعتبرت السیدة عفیفة صلاح أن مصروفات الترجمة الفوریة، التي تمت مناقشتھا في اجتماع دیسمبر، مرتفعة بشكل مبا
إلى أن مصروفات الترجمة المستخدمة في تقدیر الموازنة ھي تلك التي یتم دفعھا بواسطة خدمات الترجمة التابعة 

.للبرلمان الأوروبي

الأعمال الأخرى.6

ا یتماشى مع أثار المشاركون مسألة اللغات الثمانیة التي یجب الترجمة إلیھا في الاجتماعات المنعقدة بكامل ھیئتھا، بم



PV\804226EN.doc PE100.619v01-004/4PV\804226EN.doc

أشار الرئیس إلى أن مكتب الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة یجب أن یحدد اللغات الخمسة التي یجب تقدیم .الحساب التقدیري الموازنة
 أن تناقش مع ذلك، فقد وافق على إمكانیة.الترجمة إلیھا في الاجتماعات المنعقدة بكامل ھیئتھا، إلى جانب اللغات الثلاثة الرسمیة للجمعیة

.مجموعة العمل ھذا الموضوع

اعتبر الوفد الإیطالي أنھ من المناسب تقدیم الترجمة في جلسات الاجتماعات المنعقدة بكامل ھیئتھا إلى لغات البحر 
.، بصرف النظر عن اللغات الثلاثة التي یتم العمل بھا في الجمعیة)مثل الإیطالیة والأسبانیة والتركیة(الأبیض المتوسط 

یجب ) الثمانیة(أعرب السید رزجوي عن رؤیتھ بأن الترجمة إلى لغات أخرى خلاف اللغات التي تم الاتفاق علیھا بالفعل 
أن تكون مسئولیة الجانب الأوروبي، والذي یجب أن یوافق على اللغات الضروریة، ویجب أن یدفع تكلفة الترجمة 

.الضروریة تبعًا لذلك

 انتھاج أسلوب مرن فیما یتعلق بالمكتب والاجتماعات المنعقدة بكامل ھیئتھا من أجل تغطیة وكان من رأي الوفد البرتغالي
.الاحتیاجات الفعلیة لكل اجتماع

* * *

شكا السید رزجوي من تدفق المعلومات الصادرة عن المكتب، معتبرًا أن مناقشات المكتب بشأن عمل مجموعة العمل 
.ل تمكینھم من إعداد الاجتماعاتیجب توصیلھا إلى مجموعة العمل من أج

* * * 

بحیث تسمح للأعضاء من الجانب ) EMPA(اقترح السید رزجوي تقدیم تعدیل على لائحة النظام الداخلي للجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة 
المسألة على مكتب وطلب من الرئیس عرض .الجنوبي للبحر الأبیض المتوسط بدخول الاتحاد الأوروبي بدون الحاجة إلى تأشیرة

.2010 ینایر 22في الرباط في ) EMPA(الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة 

* * *

وحول مسألة المراقبین والضیوف، اقترح السید رزجوي بضرورة أن تطالب الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة 
)EMPA ( بمنصب المراقب في المنظمات التي سوف تمنحھا ذلك المنصب)معیة البرلمانیة لمجلس أوروبا وھي الج

).والاتحاد البرلماني العربي، والبرلمان العربي المؤقت

* * * 

أكد نائب الرئیس على أھمیة الاقتراحات المتفق علیھا من جانب مجموعة العمل وطلب من الرئیس تقدیمھا إلى مكتب 
ینایر في الرباط، من أجل تمكینھا من تنفیذ ھذه  22في اجتماعھا التالي في ) MPA(الجمعیة البرلمانیة الأورومتوسطیة 

.الاقتراحات في المستقبل القریب

تاریخ ومكان الاجتماع التالي.7

وسوف یتم إبلاغ التاریخ عن طریق البرید . في بروكسیل2010سوف یُعقد الاجتماع التالي في الأسبوع الأول من شھر مارس 
.الإلكتروني

.11.50انتھى الاجتماع في تمام الساعة 


